

ALLOCUTION DE MONSIEUR  
PIERRE MAUROY A L'OCCASION DE  
L'INAUGURATION DE L'ECOLE JULES  
FERRY

( LUNDI 29 MAI 1995)

D Madame Ariane Capon  
Adjoint au Maire,

D Monsieur André Colin  
Adjoint au Maire,

Monsieur Jean-Paul Vangrevelinghe  
Directeur de l'école Jules Ferry

Monsieur Jean-Pierre Guffroy  
Directeur de la Caisse des Écoles,

Mesdames,  
Messieurs,  
Chers amis,

Je suis particulièrement fier  
d'inaugurer aujourd'hui une belle école  
pour les enfants handicapés de Lille.

Bien entendu, elle dispose de nombreux équipements spécialisés pour la Kinésithérapie, l'Orthophonie et l'Ergothérapie.

Mais vous avez pu constater que les 6 salles de cours sont aménagées de telle manière qu'elles ressemblent à n'importe quelle classe ordinaire.

Cet établissement n'a rien à voir avec une structure hospitalière. On y retrouve une ambiance scolaire qui permet à chaque enfant de se trouver dans l'univers classique des études et de l'école.

D'ailleurs le groupe Cabanis qui est directement voisin permet la connexion entre les cours de récréation.

Mais, vous avez pu le voir, elles sont encore séparées par un grillage. Il faut protéger les plus fragiles des jeux des enfants de l'école maternelle Barra et de l'école primaire.

Mon souhait est que ces grilles disparaissent un jour pour que tout le monde puisse jouer ensemble dans le respect de la sécurité des petits handicapés. Mais il faut un long travail de préparation des enfants valides pour en arriver là, et j'espère que cette rencontre entre tous les groupes pourra se faire rapidement.

Mais déjà, je pense que les parents et surtout les 70 élèves de cette nouvelle école sont heureux de se retrouver dans ces lieux vastes, modernes et accueillants.

La déviation du boulevard périphérique a imposé la démolition des anciens équipements situés rue Tolstoï.

Nous avons donc choisi en priorité un site accessible , desservi par le métro pour reloger les enfants et les enseignants de l'ancienne école Jules Ferry.

Il fallait également tenir compte de la circulation des taxis qui transportent les enfants matin et soir : c'est cet établissement scolaire " PAULIN-PARENT" qui était le mieux situé pour répondre à toutes ces exigences.

Il a donc été réhabilité et équipé en conséquence.

Les travaux représentent un investissement de plus de 11 millions de Francs mais constatons que le résultat est particulièrement concluant.

Je veux aujourd'hui remercier l'ensemble des partenaires qui nous ont aidé à financer cette opération, en particulier , l'Etat, la DDASS et je n'oublie pas l'association des Paralysés de France qui gère dans cette école toute la partie réservée à l'éducation motrice.

Je saluerai également, le directeur Monsieur Jean-Paul Vangrevelinghe pour sa présence et son attention permanente pendant toute la durée des travaux.

Je sais que les enseignants et l'équipe des 30 éducateurs qui travaillent à l'école Jules Ferry sont passionnés par leur mission et qu'ils s'investissent beaucoup pour ces enfants de l'école Jules Ferry.

Les enjeux sont peut être ici encore plus importants que dans les autres établissements car il faut ajouter à la réussite scolaire la victoire sur les handicaps moteurs.

Le défi est immense de rattraper les injustices de la vie. C'est bien pourquoi la plus grande solidarité s'impose dans de telles circonstances.

Cette solidarité s'organise autour de l'intégration sociale et économique des personnes handicapées et c'est toute l'ambition de cette école Jules Ferry.

Au delà de cette préoccupation majeure, il faut encore veiller à ce que l'environnement public soit également accessible. Les rues, les équipements, les loisirs , les transports en commun, les magasins; les cinémas doivent être aménagés pour faciliter la vie quotidienne des personnes handicapées.

Sur ce plan, heureusement les choses ont beaucoup évolué ces dernières années dans notre pays. La prise de conscience a déjà donné quelques résultats satisfaisants : en cela la mobilisation et l'intervention de l'association des paralysés de France ont été déterminantes. Et je veux saluer l'efficacité de ses intervenants.

A Lille, également je peux témoigner du formidable travail qui a été accompli sous son impulsion. Et si Lille compte parmi les villes les plus accessibles et les mieux aménagées, c'est grâce à ce partenariat exemplaire qu'elle a entretenu avec les associations concernées.

La réussite de cette école Jules Ferry s'est également élaborée dans cette même volonté de partenariat, c'est pourquoi aujourd'hui la satisfaction de chacun des intervenants est unanime.

Je souhaite bonne chance aux enfants, aux enseignants et aux équipes d'éducateurs qui vont maintenant prendre un nouveau rythme dans un nouveau décor. J'espère que cet équipement favorisera la réalisation de toutes les ambitions et de tous les projets qui nous tiennent à cœur pour l'avenir de ces petits Lillois.

Vouz  
mer juin 95

## Education

Enfants handicapés

# L'intégration commence à l'école

Lundi matin, Pierre Mauroy inaugure une école pour enfants handicapés, à Fives, 42 rue de Rivoli. C'est en présence de Mme Capon, adjointe au maire, de Jacques Frémaux, président du conseil de quartier, Jean-Paul Boulinier, président de l'association des paralysés de France, Jean-Paul Vangrevelinghe, directeur de l'établissement, et Jean-Pierre Guffroy, directeur de la caisse des écoles, que le sénateur-maire de Lille visita cette école en tous points remarquable.

La déviation du boulevard périphérique avait im-

posé la démolition des anciens équipements de la rue Tolstoï. C'est pourquoi les enfants et leurs enseignants viennent d'être relogés dans l'ancienne école Jules-Ferry devenue un lieu vaste, moderne et accueillant, réhabilité auprès de l'établissement scolaire Paulin-Parent.

Un investissement de plus de 11 millions de francs a été nécessaire, avec l'aide de l'Etat, de la DDAS et l'association des paralysés de France qui gère dans cette école toute la partie réservée à l'éducation motrice.

Les six enseignants et l'équipe de 30 éducateurs travaillent dans cette école de six classes avec des effectifs compris entre 10 et 12 enfants, du CP au CM2.

«Le défi est immense de rattraper les injustices de la vie, souligna M. Mauroy. C'est bien pourquoi la plus grande solidarité s'impose et s'organise autour de l'intégration sociale et économique des personnes handicapées. C'est toute l'ambition de cette école».

*Pendant la visite des personnalités dans l'école Jules-Ferry à Fives.*

Photo Luc MOLEUX

